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年会費の値上げを総会に提案
28年度より(竃醐

2::目

=388麗
)でまとまる

1月 15日 常任理事会に先立ち、会長・副会長 (支部長)で構

成される財政検討委員会が開催された。同委員会は26年度

総会で設立が提案され、9月 の常任理事会で仙台南高早坂

陽会長を委員長に選任 した。

今回の委員会では主に 2つ のことが話 し合われた。

1つ が事務局員の給与カットの復元である。

本会は平成16年から事務局員の給与の10%カ ットを行っ

ている。そのため東北 6県 の中で、給与水準が最 も低 く、社

会保険にも未加入、さらに退職一時金の制度 もな く、これま

で、待遇改善が大きな課題となっていた。

そこで、10年以上続いた給料カットの廃止を委員会で決

定し、同日午後開催された常任理事会に提案 し認められた。

今後総会の承認を経て、27年 4月 から15年度当時への復元

が行われることとなる。

もう 1つが本会の長期的財政の課題についてである。

本会は現在、保護者、教職員会員から年200円 の会費を集
めて運営 している。他県では生徒の団体保険への加入を斡

旋 して多 くの財源を得ているが、本県は設立当初から会員
の会費だけで運営 し、収益事業を行っていない。そのため他

□□国国はな囃屁嗽痣舅厄饉

6機から興味深いお語
担当校事務局長 内 藤  淳 ― (仙台南高 )

12月 4日 (水 )、 事務局長研修会が仙台市福祉プラザを

会場に開催された。今年度は仙塩支部で主管するという
ことで、仙台南高が担当した。

午前の記念講演は仙台管区気象台から火山調査官の越

後覚氏をお迎えし、「火山活動の監視と防災Jに ついて最

新のデータを基に、蔵王や鳴子、栗駒といった身近な火山

活動を例に挙げて詳 しいお話をいただいた。我が国では

あの震災以来、全国各地で火山活動が活発 となってきて

おり、タイムリーな講演内容となった。防災教育につい

て一層の充実

が叫ばれてい

る昨今、今回

のお話は防災

避難訓練にも

役立てられる

のではと思っ

た。

午 後 行 わ

れ た 各 支 部

からの話題提

県と比較すると、財政的に脆弱な面がある。

平成21年度から、全日制会員の年会費を50円値上げし200

円、定時制。通信制は30円 を50円 とした。そのため、翌々年の

23年度は203万円を次年度に繰 り越すことができた。ところ

が、その後、生徒数の減少、全国高P連会費の生徒 1人 当た

り12円 の値上げ、消費税率の改訂などが重なり、27年度への

繰越金は約20万、28年度は赤字となる見通 しである。

事務局より、以上のような現在の財政状況の説明があり、

審議に入った。

現在の予算は最少限のぎりぎりで組まれており、どこか

の項目を削減すると活動に支障が考えられる。また、会員数
の減少、平成34年 には本県で全国高P連大会の開催が考え

られ、積立金が必要なことなどを考慮 して値上げやむなし

の意見が大勢を占めた。

そこで、委員会では27年度総会に「平成28年度から全日制

年100円 、定時制年30円 の値上げ」を提案することを決めた。

またそれを受けて常任理事会では、会員及び校長協会等の

関連団体への周知を図ることとなった。

供 は、6校 の事

務局長さんから

実に興味深いお

話が聞けた。パ

ワーポイントで

写真などの画像

をフルに使 い、

上手なお話ぶり

とも相まってそ

れぞれの単 Pの

活動内容を、よ

く知ることができた。1校あたり15分以内の発表時間では

足りず、もう少し時間設定に余裕を持たせられればと感 じ

た。また、USBだ けご持参した方もあり、次年度は、担当

校でノー トパソコンを用意しておいた方がよいと思った。
こうした有意義な研修会を持て、本校 も大役を無事果

たすことができ、ホッとしている。本校は28年度から県の

事務局校となり、その年に東北大会が宮城県で開催され

る。支部事務局や研修会の担当で経験値を上げ、今後さら

に充実 したPTA活 動につなげたい。

今回お世話になった講師や事務局長の先生方、青森県
からわざわざ視察にいらした本谷隆青森県高 P連事務局

長さん、ご挨拶を頂戴 した久保木潤子仙塩支部長さん、県

事務局の花井弘美先生に御礼申し上げ、ご報告としたい。

ありがとうございました。

話題提供に聴き入る事務局長

講演は「火山活動」



支部長 久保木潤子 (仙台高)

研修会を担当した本校の舞台裏を紹介します。

覚悟はありましたが、さてどうしたものかと、5月 より準備を

始めました。まず、高校のPTAは 先生方が事務の多くを担っ

てくださいます。そこを、まかせっきりにならないよう、会長、副

会長 3名 、PTA担当教員でチームを組みました。大事なことは

チーム全員で話し合う。面倒でも丁寧にと決めました。

まず、記念講演の講師選びからスタート。先生から推薦のあっ

た方に、チームのメンバーで大河原まで出向き、私たちの思いを

伝え、引き受けていただきました。支部役員会での承認もいただ

き、さっそく具体の準備に入りました。お弁当をどこに頼む?か

らはじまり、案内掲示は?舞台のセッティングは ?・ ……どうす

れば、会員のみなさんや来賓に「おもてなしJできるか、下見を含

め、メンバー以外の拡大委員会 も実施
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委亦山難 i貫 :意 驚攀・警鰊暴
支部長 鈴木 英雄 (迫桜高)

仙北支部研修会は、栗原市若柳総合文化センター(若柳 ド

リーム・パル)に於いて約60名 の会員の皆様の参加のもと開催

されました。

『生きることを 子どもたちと共に 見つめて』をテーマと

し、登米高三浦会長によるPTA組 織、PTA行 事の事例研究

の発表を元に、質疑応答が行われました。また、助言者である

一迫商業高狩野教頭先生による、当地域における少子化の間

題や、親が日頃の行動や姿勢をもって子供達に生き方を教え

てい く大切 さをお話 しいただきまし

た。

記念講演 として栗原神楽会の今野

久悦氏により『神楽 とともに生きる』

と題 し、当地域に古 くから伝わる神楽

の歴史や特色、保存会発足の経緯や現

夢人輔かTA聰へ轟 :こ 檜;鸞鷺
支音『長 小野寺孝明 (気仙沼向洋高)

PTA指 導者本吉支部研修会は本校視聴覚室を会場に県高

P連事務局長の花井先生を来賓に迎え、総勢74名 の参加を得

て賑々しく且つ厳粛に開催されました。

講演の部には『金のさんま』で有名な欄斉吉商店専務取締役

の斉藤和枝さんをお迎えし、『若い力に期待すること』と銘打っ

て御講演を頂きました。斉吉商店さんに本校は水産の授業や

卒業生の就職でたいへん御世話になっています。講演の内容

は、地域を支える若い人々が地元に残 り、魚を利用 し全国に出

荷できる製品づくりで活躍 して欲 しいとのことでした。また、

講演後には商品名『金のさんま』のネーミングの経緯に関する

質問が飛び交いました。

また、斉吉商店さんは元々は廻船問屋 (同 じ地域に住んでい

るのに時代劇でしか聞いたことがなく

見識不足に恥ずかしく思いました)か

ら始まったとのことでした。そして、水

産加工に転身 した際に莫大な借金で

作った工場が一番大切な物と思ってい

たそうですが、先の震災で金のさんま

ださいました。涙する

会員さんも。

話題提供校の仙

台南高のお父さんた

ち、子 ども達や学校

への思 いで温か い

松島高のお母さんた

ち、地域に密着 して

いて一生懸命、すば

らしい活動の紹介に

感動しました。

丁寧にチェックしたはずなのに、ミスで冷や汗をかいたり、挨

拶の緊張感で大変でしたが、本校PTA役員さん、先生方に支え

られ、無事に終わることができました。

見送りの時、他校の会員さんから、「良かったよ～」って言って

いただき、嬉しかったです。

最後の会議は「国分町」で実施 しました。もちろん、反省・課題

をたくさん語り合い、次につながる内容でした。

すでに、来年度の話し合いを始めました。やる気満々の仙台高

です。

在の活動状況等

説明していただ

きました。その

後、演目『鴨越え

の逆落 とし』の

配役・台詞・場面

設定等を教えて

い た だ き ま し

た。そ して演 目

が始まると演奏

「鴨(ヒ ヨドリ)越えの逆落とし」を演じる栗原神楽会の皆さん ゃ演者 の迫 力

に圧倒されてしまいました。終了後 も大きな拍手が鳴りやま

ず、いつまでも興奮に包まれていました。

この会の開催にあたり、県高 P連花井事務局長をはじめ、ご

協力をいただいた各校の会長さんや事務局の皆様に心より感

謝申し上げます。

の浸けダレを従業員が身をもって守 り、社長や専務ともう一度

仕事がしたいと言ってくれて、本当に大事なのは人だったと気

づいたとのことでした。ものづ くりの現場で良 く言われる「 も

のづ くりとは人づ くりJで あることに直接触れ、人材が人財に

進化 (深化)し ている会社であると思いました。

さらに研究協議の話題提供では、本吉響高小山正寿 (ま さと

し)PTA会 長こと“マッサン"が、みやぎ高校フェスティバル

での発表を街彿させる素晴らしい話題提供で、参加者の心を

がっちりと掴んでおられました。司会からもマッサンにフェス

ティバル終了後に複数の高校から講演依頼があった旨の報告

があり、会場か らは盛大

な拍手喝采があ りま し

た。

講演、研究協議 ともに

予定時間を過ぎるほどの

白熱 した研修会 とな り、

今後の本吉支部の PT
A活動に素晴らしい影響

を与える有意義な時間に

なったと確信しました。

む
撚弩
鋳

毅
⑫
熙
拗

織
髄
夕
暉
ギ
）

鰤
炒
吻
鰊
腎
　
総
巳
鷹
「
　

嗜
　
醸
「

予

ぐ

盪

会場から質問も

気仙沼のさんまを世界に発信

曜



山

軋

辣

、
蝠

祠

讚

文

》

仄

赳

支部長 日野  由香 (さ くら田尻高 )

大崎支部研修会は112名 の参加を得て大崎市田尻文化セ

ンターにおいて行われました。

最初に秋田県での東北大会、福井県での全国大会の報告

に続 き、中新田高

と小牛田農林高か

らPTA活 動につ

いての話題提供が

あ りま した。その

後『 アクターディ

レク トライター』

の高山広氏を講師

に迎え、『劇励』と

題する一人芝居を

鑑賞 しま した。高

支部長 佐藤 利行 (白石工高)

仙南支部の研修会は、白石工高が担当校であったため、研

修に参加 した方に是非ホワイ トキューブのパイプオルガン

を聴いて欲 しいと思い会場を決定 しました。会場の都合 も

あり例年より開催 日が遅 くなってしまいましたが、180名 を

越える会員

の皆様をお

迎えし開催

できました

ことを大変

う れ し く

思っており

ます。

研 修 会

は、現在、特

別養護老人

ホーム「柏

支部事務局 千葉  隆 (石巻北高)

石巻市河南遊楽館を会場に石巻支部会員研修会を開催致

しました。

今年は、会員の皆様に楽 しんで研修 していただけるよう

に、講演の講師にアクターディレク トライター、高山広さん

に「一人芝居」の講演いただきました。

また、昨年度まで、講演を午前中に実施 しておりました

山さんは一人で何通 りもの人物、動物、家事用品など、さま

ざまな役を演 じました。東北弁を巧みに取 り入れ、人間を疑

う事 もなく幸せに暮 らしている牧場の牛の気持ち、どこの

家にもあるスプーンやフォークの切ない気持ちなど人間以

外の喋る事の出来ない『物』達の代弁をしました。

私たちは沢山の物達に生かされている事を改めて知らさ

れ、参加 している全員が共感 し、高山ワール ドヘ引き込ま

れ、演技にクギづけになり笑い、頷き一緒に身振 り手振 りを

行いました。いつもの研修会とは一味違い、参加者全員が一

つになれた講演会で、時間があっと言う間に過ぎ、まだまだ

続きを見たい聞きたいと思える講演

会でした。

盛況な中に研修会を終了す る事

が出来ました。県高 P連花井事務局

長をはじめ、多数のご参加を頂いた

皆々様に深 く感謝申し上げます。

松苑」に管理栄養士として勤務 しており、本校ソフ トボール

部の栄養指導講師としても活躍 している佐藤ちず子さんを

お迎えし、「高校生のための食生活」という題でご講演をい

ただきました。「早寝・早起き。朝ご飯Jの 重要性、簡単でおい

しく食べられる朝食の作 り方など盛 りだくさんの内容でし

た。特に手作 り弁当を冷凍 して忙 しい朝を乗 り切る工夫は

驚きでした。講演終了後、吉村昌美さんによるパイプオルガ

ンの演奏を堪能 していただきました。パイプオルガンの繊

細さと迫力を感 じていただけたと思います。

午後は、蔵モ高、村田高、名取北高に各校の活動状況を発

表をしていただいた後、角田高の渡邊校長に指導助言をい

ただき閉会 しました。

お忙 しい中ご臨席頂きました宮城

県高 P連事務局長花井弘美様を始

め、早朝より準備いただいた自石工

高の皆様、またこの研修会開催に当

たりご尽力をいただいた皆様に感謝

申し上げます。

が、今年は、午前 :研究協議。午後 :講演と変更 して実施 し、午

後から参加いただけた方も多 くいました。

午前の研究協議は、「PTA活動の現状と活性化Jに 向けた

取 り組みとして、石巻好文館高の鈴木会長さん・石巻商業高

の及川副会長さん、そして石巻北高の後藤委員長さんの 3

人の発表を頂きました。

それぞれ、各校特徴ある発表いただき、また参加者からの

質疑等も多 くあり、予定 していた時間を超過するほど内容

の濃い研究協議となりました。

午後の講演の高山広さんは、人間や動物、昆虫や歯ブラシ

や傘などを演 じ、その気持ちを機敏に描いていくという作

風でした。

見ている私たちも、楽 しくも考えさせ られることも多 く

あり、高山さんの世界に入ってしまいました。そして参加者

全員で、最後に「テッコ ツナイデ アバイン」「愛 してます」

を一緒に演 じ、私たち石巻支部PTA

|｀

担当者の皆さん

会場はホワイ トキュープの大ホール

支部研修会を無事成 し遂げ、スタッフで記念写真
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富城大会 (晏::露譲塁)の準備始まる
仙台南高が大会会長校 仙台高が実行委員長校に

1月 15日 、第 3回常任理事会が開かれ、27年度の役員校と

行事計画の骨子が固まった。

来年度最大の課題は、28年 7月 、仙台サンプラザを会場に

開催される第65回東北大会の準備である。常任理事会では、

28年度の県連会長である仙台南高が大会会長校に、仙塩支

部長校の仙台高が実行委員長校に選任された。今後はこの

2校 に27年度の県連会長校の仙台向山高が加わり大会骨子

をつ くることとなる。

6月 の総会には、講演の講師、発表テーマなどの大綱を提

案する。また各校の会長は自動的に実行委員となるので総

会終了後、実行委員会の立ち上げを行う。

東北大会は各県が独自性を活か し、これまで個性に富ん

だ大会を作 り上げてきた。宮城県で開催される大会を特色

溢れたものにするため、県内会員の知恵を結集 したい。な

お、大会積立金から100万 円を取 り崩 し、当座の運営資金と

することが常任理事会で承認された。

27年度の県、東北地区、全国の主な行事は次の通 りである。

1県|れ管nW劇層』鞄文ぇI譲1鬼4≦7害
の会費値上げ、第65回東北大会の準備などが話 し合われる。

10月 15日 、「みやぎ高校 PTAフ ェスティバル2015」 が太

平成27年度 行事計画 (案 )

白区の楽楽楽ホールで開催される。本吉支部は隔年発表の

ため、5支部の代表が活動状況を発表する。最近は各校の P
TA合 唱団が出演 したり特色あるPTA活 動が紹介され

る。発表校は白石工、泉松陵、涌谷、石巻西、一迫商高の 5校
である。

東北地区|(黙 1安璽;ξ藍亀會暑返::[ι
情報交換会、3日 は各県代表の発表が行われる。大会のテー

マは「あゝるさとを愛 し、豊かな心を育むためにJと PTA活
動とおゝるさと教育に焦点を絞っている。宮城県からは涌谷

高が発表する。

大会申し込み書は各校に 4月 下旬までには届けられる。

東北地区にも健全育成、進路対策、調査広報の 3委員会が

あり、各県交替で委員長県を担当している。27年度、本県は

進路対策委員会の委員長を仙台東高が担当する。何かとご

苦労の多い仕事だが、仙台東高には東北各県の取 りまとめ

という重責を宜 しくお願いしたい。

1鋼国1間留講渕篇nttmf響麦魯λ曇
治の「未来圏からの風をつかめ」をテーマに据え、6分科会

で研究協議がおこなわれ、約 1万名の会員が参集する。全国

大会は開催県は勿論、地区も大会開催の一翼を担う。素晴ら

しい大会となるよう力いっぱい応援 したい。

月 日 県 東‐1 北 全   国

5

7 木 計監査 (青年会館。午後 1時30分 )

金

土
第 1回理事。総務委員会
青森市(ア ップルパレス青森)

金 第1回常任理事会(青年会館。午後 1時30分 )

支部総会(各支部ごとに

6

1(月 )
総会、新年度役員会
(パ レスヘいあん。午後 1時30分 )

(水 )
東北地区総会・専門委員会
青森市(青森国際ホテル)

25(木 )
第 1回各種委員会合同会議
(仙台ガーデンパレス。1時30分 )

(土) ～ 28(日 ) 総会(東京)

7

木

金
第64回  東北地区大会
青森市 (青森市文化会館)

(金)
支部事務局長会議
(青年会館・午後 1時30分 )

(木) 県PTA指導者中央研修会(県庁 2階 )

8

第 2回進路対策委員会(仙台)

(水)～ 21 (金 )
第65回全国高P運大会
(岩手大会 )

9 3 (木 ) 第 2回常任理事会(青年会館。午後 1時30分 )

3(土)～ 4(日 ) 会長・事務局長会議(京都)

(木)
みやぎ高校PTAフ ェステイバル2015
(楽楽楽ホール)

支部研修会(各支部ごとに)

調整中 単P事務局長研修会(担当・石巻好文館高)

第 3回進路対策委員会 (仙台 )

l (木 ) 第 3回常任理事会(青年会館・午後 1時30分 )

2

6(土)～ 7(日 ) 会長・事務局長会議(東京)

(水 )
第 2回各種委員会合同会議
(仙台ガーデンパレス・ 1時30分 )

その他 費讐F理ボ覇製零大会暦ξ百議裔ヽ入2香 (翠
県高P連各委員会  年 4回 (合同委員会 2回

]を 6月 1日 総会時に開催 その後 は未定
3回 )

.委員会ごと開催 2回 )


